



6 Données statistiques sur le commerce et l'investissement

- ❑ Tous les jours de la semaine, la valeur des échanges commerciaux du Canada avec le reste de la planète — exportations et importations conjuguées — se chiffre à plus de 2,5 milliards de dollars.
- ❑ La progression des exportations et des afflux de capitaux étrangers continue de stimuler la croissance de l'économie canadienne. En 2000 la valeur des ventes de biens et services a crû de 14,9 % pour atteindre 473,9 milliards de dollars, soit 45,6 % du PIB. Les expéditions de marchandises sont passées à 417,7 milliards, un bond de 15,8 % par rapport à l'année précédente, tandis que la valeur des exportations de services atteignait 56,3 milliards, une hausse de 8,6 % par rapport à 1999. Bon nombre des 427 000 emplois créés en 1999 sont directement tributaires des exportations.
- ❑ L'investissement étranger direct (IED) au Canada a atteint un nouveau sommet en 2000, soit 93,2 milliards de dollars. Les capitaux étrangers directement investis dans les entreprises canadiennes se chiffrent maintenant à 301,4 milliards. La majeure partie de ces nouveaux capitaux viennent des États-Unis. L'IED assure l'existence de trois emplois sur 10 au Canada.
- ❑ La performance du Canada au chapitre du commerce et de l'investissement s'explique avant tout par les liens économiques avec les États-Unis. Nos échanges de marchandises et de services avec notre voisin ont augmenté de 11,7 % en 2000. Plus de 82,9 % de nos exportations de marchandises et de services vont vers les États-Unis, d'où viennent par ailleurs 72,1 % de nos importations.
- ❑ Depuis 1999, le Canada n'affiche plus de déficit commercial avec les États-Unis.
- ❑ Bref, l'économie canadienne progresse et notre déficit régresse, situation dont les échanges internationaux sont probablement la cause principale.